



Boletín de PLATAFORMAS

Comisiones
Obreras

CEDOC
DIPÓSIT
J. Gavà

nº 1

enero 1971

EDITORIAL

La historia del Movimiento Obrero, es la historia de los obreros en lucha contra la opresión capitalista.

El M.O. nace como consecuencia de unas necesidades no satisfechas de la clase obrera. Para satisfacer estas necesidades hay que luchar, hay que arrancarle al capitalismo todo el excedente que acumula: lujo, poder, autoridad, vicios, cultura, etc. a cambio de la miseria, represión, humillación, infelicidad, ignorancia, etc. de la clase obrera.

Las armas del capitalismo para mantener este estado de cosas, todos las conocemos: el Estado que representa su máxima autoridad y controla todos los hilos, las leyes, la policía, la enseñanza, los medios de comunicación como son la prensa, la radio, la TV, etc.

La clase obrera en lucha necesitamos también nuestras armas, y las tenemos. Las luchas obreras lo están demostrando. No podemos negar el desarrollo de las comisiones obreras en las fábricas y sus luchas. Las manifestaciones, los paros, los piquetes, las asambleas, etc. han sido y son nuestras armas más eficaces en los últimos tiempos. CONTRA LA VIOLENCIA CAPITALISTA, LA VIOLENCIA OBRERA!

Pero hay que atacarle al capitalismo muchas más cosas. Hay que atacarle con algo que tiene numerosas dificultades (por la falta de medios y la fuerte represión). Algo que ha faltado en numerosas ocasiones y que no puede estar más tiempo sin respuesta. Con el arma de la información obrera! La prensa obrera, la verdadera prensa que descubra los vicios de esta sociedad corrompida y podrida, basada en la explotación del hombre y que a la clase obrera nos corresponde dar nuestra alternativa. La alternativa que acabe con el poder de la minoría explotadora de una clase. La alternativa de los que dejamos la vida en las fábricas para que ellos engorden.

Hoy nace este boletín como necesidad histórica de la clase obrera. Hemos de dar a conocer a todos los obreros las luchas que se están llevando en las fábricas. Las luchas contra la explotación capitalista. Hoy cuando la represión capitalista se ha puesto descaradamente de manifiesto, hay que abrir los ojos a los desconfiados, a los que no creen en la clase obrera. Hemos de demostrarles con hechos lo que está haciendo la clase obrera. Hemos de apoyar con nuestra experiencia a los que empiezan. Hemos de explicar lo que somos capaces de hacer en las fábricas. Las luchas que estamos llevando.

El objetivo principal de este boletín es difundir estas luchas, que quedan muchas veces aisladas, porque la prensa burguesa se encarga de esconderlas, de que no salgan a luz. Esto sería facilitarnos la misma clase condenada a la desaparición, las armas para su propia destrucción! Es demasiado peligroso para la burguesía...!

Pero sí, es obligación de todos los obreros conscientes facilitar estas armas a nuestros compañeros de clase.

¡Nuestra lucha no puede permanecer aislada, SINO, ES UNA LUCHA MUERTA!

¡Nuestra lucha ha de unirse a las luchas del resto del M.O.!

¡Hemos de difundirla, darla a conocer!

Este es el principal papel de este boletín. Esperamos sea reflejo de lo que intontamos.

VIVA LA CLASE OBRERA!

LA ESCALADA DE LA REPRESIÓN

Para entender porqué los capitalistas necesitan utilizar la represión, hemos de ver primero cual es el fundamento de la sociedad capitalista.

El sistema capitalista está basado en que unos pocos, los ricos, se han apoderado de todas las riquezas: la tierra, las máquinas, las herramientas, las fábricas, los transportes, los hospitales, etc. y los demás como consecuencia no tenemos nada excepto la fuerza de trabajo, es decir, la reserva de energías que nos permite efectuar un trabajo.

Como las riquezas de toda la sociedad están en manos de unos pocos, el resto no tenemos más remedio, si no queremos morirnos de hambre, que ir a trabajar a las empresas de los capitalistas.

Vemos no obstante que si unos pocos tienen todo el poder económico, esto no basta para someter a los trabajadores, ya que la gran mayoría de la sociedad está formada por trabajadores. Entonces, ¿cómo se las arregla esta pequeña minoría de capitalistas para someternos a la gran mayoría de trabajadores?. Los capitalistas para impedir que reclamemos y les arrebatemos lo que es NUESTRO necesitan de una fuerza organizada que los defienda a ellos y nos obligue a callar a nosotros, no dejándonos luchar. Esta organización es el ESTADO CAPITALISTA. El Estado capitalista tiene pues la misión de defender los intereses de los ricos a costa de someternos y dominarnos a los demás.

Vamos a ver cómo se las arreglan los capitalistas utilizando SU ESTADO para que los trabajadores no consigamos arrebatártelos sus privilegios: (según como estén las cosas, el Estado capitalista utiliza unas formas u otras de represión)

Uno de los métodos que utiliza para tratar de impedir que alcancemos nuestros objetivos son los traidores y chivatos. Estos son los enemigos más peligrosos que tenemos porque están dentro de las fábricas y son compañeros vendidos a nuestros enemigos. Estos traidores y chivatos tienen la misión de informar a la empresa de lo que hacemos y decimos para que se pueda cortar de raíz cualquier intento de lucha, y además el decírnos a nosotros lo que a los capitalistas les interesa para romper nuestra unidad intentando hacernos coger miedo o desanimarnos. No debemos perder nunca de vista que estos traidores son nuestros peores enemigos, ya que están camuflados entre nosotros y por lo tanto una de nuestras principales tareas es denunciarlos al resto de compañeros para impedir que siembran la discordia entre nosotros.

Ejemplos del papel que esta gente juega lo tenemos en todas las fábricas: El pelota que siempre va a los jefes contándole todo lo que oye de nosotros, los enlaces y jurados que sólo hacen que decírnos que la empresa va mal, que si nos enfrentamos con la empresa cerrarán las puertas, etc. La misión que tienen estos traidores es impedir nuestras luchas, con lo cual sólo sirven a los intereses de los capitalistas.

Mientras las luchas en las fábricas no son lo suficientemente fuertes, el papel de verdugos lo juegan los encargados, jefes y demás zánganos al servicio de los capitalistas. Su verdadero trabajo consiste en ir revoloteando alrededor nuestro para impedir que hablamos entre nosotros, que reclamemos nuestros derechos y en fin ahorrarles trabajo.

a sus buenos amos los capitalistas, quienes ya les darán la patada cuando no les sirvan. Estos enemigos no son demasiado peligrosos porque cuando los trabajadores nos unimos ya no tienen nada que hacer y además su papel es tan descarado, que ni se preocupan de disimularlo. De esto todos tenemos experiencia. Ellos son los encargados de mantener EL ORDEN en el interior de la fábrica a base de sanciones, despidos, coacciones, amenazas, etc. Pero cuando comenzamos a luchar, entonces pierden su fuerza y quedan arrinconados. A partir de este momento los capitalistas necesitan utilizar otros medios de represión.

Si las reivindicaciones que hacemos no las presentamos apoyadas con nuestra lucha de manera que tengan la suficiente fuerza, les basta con las leyes que ellos han hecho y con los tribunales. En la medida que vamos adquiriendo cierta experiencia en la lucha comprendemos que LA LEY es LA LEY DE LOS CAPITALISTAS, y que sólo sirve para que sigamos pasando hambre, para que no podamos reunirnos, ya que nuestra unidad podría ponerlos en peligro, para que no podamos organizarnos, ya que nuestra organización no controlada por ellos podría darle la vuelta a la tortilla, y en fin sus leyes sólo tienen la misión de impedir que los trabajadores consigamos imponer nuestros derechos, ya que esto supondría cada vez menos poder para los capitalistas. Tenemos ejemplos de sobras de lo que ocurre en Magistratura cuando vamos a juicio. Si el motivo del juicio no tiene demasiada importancia, nos dejan ganar de vez en cuando para que creamos que la ley nos apoya. Pero cuando el juicio, tiene como motivo algo que suponga poner en peligro el tinglado de los capitalistas, entonces se pierden todos, como en los casos de sanciones o despidos en los que se ventilan cuestiones como "Principio de autoridad", "derecho de reunión de los obreros", y en fin, todo lo que sea quitarles poder a ellos.

Cuando los trabajadores consiguen unirse y organizarse al margen de las organizaciones y las leyes que los capitalistas nos imponen, la cosa cambia ya que ante las luchas abiertas las leyes no pueden nada y han de utilizar otros medios más descarados. Entonces vienen los despidos, las sanciones y las amenazas, y al final cuando se ven perdidos la amenaza de siempre: la policía. La policía acude a su llamada con porras y pistolas, y como buenos perros al servicio de los capitalistas no tienen ningún reparo en utilizar los medios que consideren necesarios para reprimirnos en las calles y en las fábricas cuando manifestamos nuestra lucha.

Las últimas acciones llevadas a cabo en Barcelona nos dan el balance de lo que los policías son capaces de hacer. Varios muertos y decenas de heridos es el resultado de los enfrentamientos con la policía.

Otra forma de represión y además la más descarada que tienen los capitalistas es el ESTADO DE EXCEPCION. Cuando se implanta el Estado de Excepción, las leyes dejan de ser sagradas y se las saltan a la torera diciendo: los artículos tal, tal y tal, quedan sin vigor durante tanto tiempo... Esto significa que, quitándose la máscara que se ponen para hacernos creer que el estado capitalista es la mejor forma de Estado que se pueda imaginar, nos enseñan su verdadera cara de explotadores, asesinos y verdugos.

A partir de este momento la policía puede detener a cualquiera por simple "sospecha" sin necesidad de acusarlo ni orden de detención. Pueden registrar nuestras casas cuando les de la gana; pueden encerrarnos en las comisarías todo el tiempo que quieran, en vez de las 72 horas que marca SU LEY y molernos a palos o martirizarnos hasta que les digamos lo que sabemos, o ellos creen que sabemos. No podemos cambiarnos de domicilio sin avisar a la policía, etc. El Estado de Excepción no es un peligro lejano. Hace casi dos años lo implantaron en toda España. Ultimamente lo han implantado en la provincia de Guipúzcoa y como consecuencia de las luchas llevadas a cabo por los trabajadores y el pueblo en toda España, el ESTADO DE EXCEPCION ha sido implantado ya en todo el país. Lo que intentan ya lo sabemos todos: que se firmen todos los convenios que se tienen que negociar durante este tiempo, destrozar las organizaciones obreras, clinar a los trabajadores más destacados, aumentar los topes de producción, reducir plantillas, y en fin mantener sus barris llenas a costa del hambre, la explotación y la represión de la CLASE OBRERA.

Cómo intentan conseguirlo, también lo sabemos y lo vivimos: prohibiendo las asambleas, cerrando las fábricas, deteniendo la policía a los obreros más luchadores, tratando de desacreditar a las organizaciones obreras, poniendo policías en las puertas de las fábricas, etc. con todo esto tratan de asustarnos, de impedir nuestras luchas y de que consigamos nuestras reivindicaciones.

Hemos de ver entonces cómo hemos de actuar los trabajadores ante el Estado de Excepción. Está claro que la única forma de defensa que tenemos contra los capitalistas es el ataque; que ante la violencia de los capitalistas la respuesta es la violencia de los trabajadores y por lo tanto frente a la unidad de ellos hemos de poner NUESTRA UNIDAD, luchando en las formas que ya conocemos: Manifestaciones, paros, asambleas, solidaridad, etc.

Nos puede valer como ejemplo el último Estado de Excepción decretado en Guipúzcoa, y del que intentan convencernos de que para lo único que se planta es para perseguir a unos bichos raros que son comunistas y terroristas, cuando en realidad a quien reprimen es a los trabajadores que están prácticamente en huelga general junto con todo el pueblo vasco, pues ya saben ellos de sobras que quienes realmente los pone en peligro son los trabajadores unidos y organizados por mucho que intenten disfrazarlos de terroristas y comunistas.

FRENTE A LA UNIDAD DE LOS CAPITALISTAS,
LA UNIDAD Y SOLIDARIDAD DE LOS TRABAJADORES.

FRENTE A LA VIOLENCIA DE LOS CAPITALISTAS,
LA LUCHA POR NUESTROS OBJETIVOS Y LA VIOLENCIA OBRERA.

RECORDENOS: LA UNICA DEFENSA ES EL ATAQUE, SI ESCONDEMOS LA CABEZA LOS PALOS NOS VENDRAN IGUALMENTE.

████████████████████

████████████████████

LUCHA EN UNA EMPRESA DE CONFECCION

Se llama ANGEL VENDRELL. En ella trabajan unos cien obreros, la mayoría mujeres. Empezó la empresa hace aproximadamente unos tres años. Se dedica a la alta confección de señora.

La lucha surgió hace un año, provocada por pequeñas acciones: reclamación de hojas de salario, elección de Enlace, reclamación por trabajar a una temperatura de 40º en pleno verano, debido al vapor que despiden las planchas, no existiendo ni una sola ventana. La gente, a diferentes niveles, va tomando conciencia.

Las acciones que han provocado la actual situación son las siguientes: Un buen día sin avisar a nadie subieron los topes. Como el personal no llegaba a la nueva subida quitaron de la prima fija (puesta por las condiciones del calor con que se trabajaba) la mitad de la misma. De 220 quedaron en 110. Recordamos que el salario base de oficiala es sobre las mil pesetas. Ante tamaña injusticia, a la hora del desayuno se quemaron las hojas de control, aunque no todo el mundo estaba de acuerdo. Se acordó un paro mientras un grupo de compañeras, entre ellas el Enlace, hablaban con la dirección. Duró aproximadamente dos horas. En 24 horas se nos dió la contestación de que no nos tocarian las 220 pesetas semanales de prima fija. De momento no hubo represalias. A las dos semanas volvieron de nuevo a la carga.

Como siempre: topes altos. Rebeldía por parte de todas al ver la falta de formalidad. De momento se concretó en cantar canciones contra la explotación capitalista. El primer despido fué el del Enlace sindical. Le hicieron interrogatorios durante varias horas, en distintas ocasiones.

Cuatro sanciones: suspensión de sueldo y empleo por dos días. La respuesta del personal fué clara y solidaria con las represaliadas. Se paró durante toda la jornada de trabajo -ocho horas y tres cuartos- reclamando la readmisión y no sancionar a las demás.

Al día siguiente se trabajó al prever que querían despedirnos a todas y se lo serviríamos en bandeja. La lucha continuaba igual en el ánimo de todas. Dos semanas más y de nuevo otro despido: una aprendiza. El motivo único del despido es estar de parte de sus compañeras.

Al lunes siguiente aparece la encargada a primera hora con un bote de pintura amarilla de medio kilo volteado encima de la cabeza. Es responsable del despido de la aprendiza. Aparecieron hojas explicando el porqué de la pintada de la encargada.

Interrogatorios, despido de otra chica que se niega a seguir la farsa preparada por la empresa con grandes tinglados y bombo alrededor de estas acciones. 16 chicas interrogadas! Se sabe que se presentó el despido de otra compañera, que de momento queda en suspenso por falta de pruebas.

La lucha sigue. Se esperan los juicios de las despedidas. La solidaridad es fuerte. Sólo ocho han aceptado el dinero ofrecido por la empresa por traicionar a sus compañeras.

Nuestra lucha es firme porque va mucho más allá de lo que se puede pagar con dinero. Debemos destacar que regularmente nos hemos reunido un grupo. De momento para el día del juicio de ha planeado un paro. Seguiremos informando.

" " " " "

ACLARACION:

La información de las luchas obreras que ofrecemos no corresponde totalmente al día en que puede salir este boletín.

Este boletín sale con retraso debido a las grandes dificultades que posee la prensa obrera. Esperamos poder informar mejor en la próxima ocasión.

LAS LUCHAS DE NUESTROS COMPAÑEROS DE MACOSA Y HARRY WALKER

Macosa.

Desde primeros de Octubre la lucha en Macosa se ha ido agudizando. A partir del despido de un compañero el día 5 de Octubre por distribuir en una hoja la plataforma reivindicativa de los trabajadores, se comienzan asambleas de corta duración a la que acuden bastantes trabajadores. En ellas se discuten los problemas de la fábrica y se pide la readmisión del compañero despedido.

Las sanciones se siguen sucediendo contra los compañeros más combativos y que dan la cara. Cada día se continua con las asambleas de 1/2 hora de forma ininterrumpida, celebrándose ésta en diversas divisiones de la fábrica. Las reivindicaciones son:

- 40 horas semanales
- 400 ptas diarias para el peón
- contra los despidos y sanciones
- imposición de las Asambleas.

La Asamblea reconoce al jurado sólo como representante de los intereses de la empresa no de los trabajadores.

Se hace el 2 de Diciembre una Asamblea y a continuación se recorre en manifestación la factoría, distribuyendo a todos los trabajadores una hoja informativa sobre las razones que mueven a hacer esas reivindicaciones concretas.

La empresa responde con la suspensión de empleo y sueldo de 19 compañeros durante 30 días.

El día 4 de Diciembre en la Asamblea se acuerda hacer 4 horas de paro en señal de protesta y se pide la readmisión de los sancionados.

Desde el día 4 hasta el 15 de Diciembre se continúan celebrando cada día asambleas y paros.

El día 16 la asamblea se traslada hasta las oficinas de dirección y una comisión sube a dirección que no escucha y pide volver a la normalidad.

El 17 la totalidad de la fábrica se presenta a las oficinas dispuesta a no incorporarse al trabajo hasta que sean readmitidos los compañeros sancionados. A las 11,45 la empresa accede a la entrada de los sancionados. A la 1,30 se celebra la asamblea y acude a ella el jefe de personal diciendo que aquella asamblea está prohibida. Viva la Asamblea! Viva la Clase Obrera! fué la respuesta de los trabajadores.

El mismo día 25 compañeros más destacados en la lucha reciben la carta de despido. En la explanada que existe en el interior de la fábrica delante de la puerta principal se concentran todos los trabajadores y durante 6 horas se prohíbe la salida de todo el personal. Después de un rato se discute la postura para el día siguiente.

Día, 18, nadie empieza a trabajar. Todos los trabajadores concentrados deciden continuar el paro. La dirección llama a la policía. Esta entra en la fábrica y la desaloja. La Asamblea se traslada a una iglesia la cual es rodeada por la policía sin que a la salida hubieran incidentes.

Los días 19, 21, 23 se hacen concentraciones a la hora de entrar al trabajo, y asambleas para discutir la postura adoptada. El día 23 la Asamblea previa valoración de la situación decide la entrada para el día siguiente.

Estos han sido los hechos más importantes de la lucha llevada a cabo en Macosa. De momento la empresa no ha quitado las sanciones ni ha dado respuesta a las reivindicaciones de los trabajadores, pero la lucha continúa dentro.

Transcribimos de la "Declaración de los obreros de Macosa": Compañeros! nos dirigimos a todos vosotros porque entendemos que nuestros problemas son los vuestros y nuestra lucha es la vuestra. Somos conscientes de que en nuestra clase siempre tendremos problemas hasta que destruyamos de raíz las causas que las producen. Para que nuestros intereses no sean traicionados, luchemos por las asambleas dentro de las fábricas, discutiendo todos en ellas los objetivos y caminos a seguir. Dónde no haya asambleas crear las condiciones para que sean una realidad, esta es la mejor solidaridad. VIVA LA CLASE OBRERA! - Asamblea de obreros de Macosa.-

En el próximo número haremos una valoración de la lucha de los compañeros de Macosa para que la discutamos y analicemos.

HARRY WALKER.

La lucha de los trabajadores de Harry-Walker se intensifica desde el momento en que es sancionado un compañero. Ante la continuidad de las sanciones los trabajadores van dando respuesta con paros parciales.

Desde primeros de diciembre los trabajadores se niegan a hacer horas extras y a partir de entonces se organiza la Asamblea de toda la fábrica para ir discutiendo las reivindicaciones de los trabajadores de la fábrica:

- La readmisión de los despedidos.
- Fuera las sanciones.
- Aumento salarial de 3.000 ptas.
- Fuera contratos eventuales.

A partir del día 11 las asambleas y los paros son diarios y cada día más prolongados. En las asambleas de los días 14, 15 y 16 los trabajadores afirman la decisión de seguir luchando por nuestros intereses. La empresa no daba ninguna respuesta a las reivindicaciones de los trabajadores.

Los días 17 y 18 respondió la empresa. La respuesta fué el despido de 9 compañeros el día 17 y cuatro más el día 18, para esto se vió obligada a llamar a la policía que hizo desalojar la fábrica.

Durante los días 19, 20 y 21 se realizan concentraciones en la puerta de la fábrica, hasta que son disueltas por la policía.

Las asambleas se siguen celebrando fuera de la fábrica, donde se van tomando las decisiones para seguir la lucha.

Ahora que están fuera la empresa ha iniciado sus maniobras y ha comenzado a enviar cartas de coacción para desunir a los trabajadores. Anuncios de admisión de nuevo personal. Utilizar posibles chivatos y espirolos.

La respuesta de los trabajadores es de continuar la lucha organizadamente y avanzando todos según las decisiones de la Asamblea.

Se ha acordado DENUNCIAR A LA EMPRESA por los delitos de explotación y avasallamiento.

La perspectiva actual de la lucha (según las últimas hojas informativas):

- Nuestra huelga va desportando cada día más interés entre los trabajadores.
- Estamos viendo como infinidad de empresas se solidarizan económicamente con nosotros, cerca de un millón de pesetas recogidas una a una en las empresas, por trabajadores que ven en nuestra lucha la suya y la de toda la clase obrera.
- No estamos solos. Los trabajadores de Harry-Walker sabemos que, en la medida de lo posible, los trabajadores del Movimiento Obrero van a ponerse en marcha, luchando contra sus empresas, para conseguir arrancar también las reivindicaciones propias...
- En esta lucha hemos descubierto que formamos parte de toda una clase, la de los trabajadores, que está sometida a la explotación de otra, la de los capitalistas.
- Los trabajadores nos estamos preparando para una larga lucha. La empresa no cederá fácilmente, y es capaz de aumentar aún más la represión. Pero la misma lucha nos fortalece.

SOLO VUESTRA LUCHA NOS DARA LA VICTORIA !

Desde este boletín de "PLATAFORMAS de comisiones obreras" hacemos un llamamiento general a todos los trabajadores de Barcelona:

Compañeros!: Más de 30 días de huelga están manteniendo con su unidad los compañeros de H.W. Más de 30 días LLAMANDO A LA ORGANIZACIÓN DENTRO DE LAS EMPRESAS. Más de 30 días contra la explotación y oposición de los patronos.

El Movimiento Obrero necesita muchas más luchas: MACOSA, HARRY-WALKER, FAESSA, VICTORIA TEXTIL, PEGASO, MAQUINISTA, ... Los capitalistas están en todas nuestras empresas. La verdadera solidaridad que el Movimiento Obrero espera de nosotros es acelerar el proceso de lucha en nuestros lugares de trabajo.

LUCHEMOS TODOS contra el sistema capitalista!

VIVA LA CLASE OBRERA!

VIVA LAS ASAMBLEAS DE LOS TRABAJADORES !